



www.caritas.es

SERVICIO DE NOTICIAS – 21 de junio de 2016 – Nº 2.425

¿A qué destina Cáritas los fondos recibidos a través de las casillas solidarias de la Renta?

CÁRITAS DESARROLLÓ EN 2015 MÁS DE 100 PROYECTOS SOCIALES PARA INFANCIA Y MAYORES VULNERABLES CON FONDOS DEL IRPF

Recta final de la campaña informativa de Cáritas para animar a los ciudadanos a marcar las dos casillas solidarias de la Asignación Tributaria

Cáritas. 21 de junio de 2016.- La solidaridad de los contribuyentes españoles a través de las casillas de la Asignación Tributaria permitieron a la Confederación Cáritas poner en marcha durante el último año más de 100 proyectos sociales para apoyar a mayores e infancia en situación de vulnerabilidad.

Cáritas destinó a estos dos capítulos de lucha contra la pobreza y la desigualdad un total aproximado de 5 millones de euros, procedentes del compromiso solidario de aquellos contribuyentes que destinaron un 0,7% de su base imponible a sostener la acción de la Iglesia y con otro 0,7% a apoyar los fines sociales que desarrollan Cáritas y todas aquellas organizaciones que reciben fondos del IRPF para sostener una parte de su labor.

Las personas mayores con menos recursos y los menores que viven en entornos familiares especialmente golpeados por las condiciones de precariedad son dos de los grupos sociales a los que Cáritas presta una atención preferencial y a los que las Caritas Diocesanas y Parroquiales destinan mayor volumen de recursos y capacidades.

El apoyo de los fondos procedentes de las casillas solidarias del IRPF es vital para garantizar la continuidad de muchos de sus proyectos para personas mayores y para niños y niñas en dificultad.

3,8 millones de euros para 49 proyectos de mayores

En 2015, Cáritas destinó unos 3.860.000 euros procedentes del IRPF a sostener 49 proyectos para mayores en todo el país. Dos buenos ejemplos del modelo de trabajo de acompañamiento que se lleva a cabo con estas personas son el proyecto “Alcordanza” de Cáritas Oviedo o el centro gerontológico “El Buen Samaritano” de Cáritas Málaga.

En el caso de Oviedo, se trata de un programa de atención integral para personas mayores en su propio hogar, con el que se ofrecen servicios de apoyo a domicilio y de refuerzo del papel de los cuidadores y las familias. En 2015, este proyecto, a través del cual se atienden a 650 mayores, contó con una subvención de 30.000 euros procedentes del IRPF.

Este programa de la Cáritas asturiana es un recurso social especialmente importante en las zonas rurales, donde el servicio de ayuda a domicilio es decisivo para que las personas mayores puedan seguir viviendo en sus domicilios. Dada la situación de soledad en la que viven muchas de estas personas en los pueblos de Asturias y las múltiples dificultades que encuentran para el acceso a los recursos de la zona (escasez de transporte público, distancias considerables a los distintos recursos, recorridos sinuosos, etc.), Caritas Asturias desarrolla desde hace algunos años el proyecto Alcordanza con el objetivo de fomentar, por medio del voluntariado de las Caritas Parroquiales, el acompañamiento a las personas mayores que viven en el medio rural.

En el caso de la residencia “El Buen Samaritano” de Cáritas Málaga, que contó el año pasado con un fondo de 78.000 euros procedentes del IRPF, su actividad se centra de forma prioritaria en la atención específica e integral a las personas mayores con demencia y en situación de gran dependencia. Este centro, que abrió sus puertas en 1994, atiende a un total de 120 personas.

1,2 millones de euros para 53 proyectos de infancia

La infancia más vulnerable es otro de los ejes de la acción que Cáritas impulsa con el apoyo de los fondos procedentes de las casillas solidarias del IRPF y que en el último año ascendieron a 1.170.000 euros aproximadamente.

Entre los 53 proyectos de Cáritas destinatarios de esos recursos, cabe señalar las buenas prácticas desarrolladas por el programa de infancia de Cáritas Diocesana de Girona, que en 2015 recibieron 126.209 euros procedentes del IRPF.

Cerca de 1.200 menores participan en el proyecto de Cáritas Girona, que funciona desde hace 17 años y que presta especial atención a la prevención y atención de la infancia en riesgo de exclusión social en el ámbito educativo y socio-sanitario. Se trata de una acción de carácter integral que tiene como finalidad trabajar para el desarrollo de los menores desde el ámbito personal, escolar, familiar y social. Para ello, se ofrece un espacio de intervención educativa personalizado para el niño y su familia, en coordinación con los centros educativos, los servicios sociales y otros agentes sociales.

Dentro de este programa, Cáritas Girona cuenta en la actualidad con 20 Servicios de Intervención Educativa (SIE) y 13 puntos de refuerzo escolar complementarios

«Mejor2»: Por qué marcar ambas opciones de forma simultánea

Con la puesta en marcha de la campaña informativa «**En tu próxima Declaración de la Renta: mejor2**», Cáritas quiere llamar la atención de los ciudadanos sobre la posibilidad que tienen de duplicar –y de *mejorar*– su compromiso solidario a través de la Declaración de la Renta: al marcar ambas opciones de forma simultánea, los ciudadanos estarán colaborando a la vez, y sin coste añadido alguno, con un 0,7% de su base imponible a sostener la acción de la Iglesia y con otro 0,7% a apoyar los fines sociales que desarrollan Cáritas y otras muchas organizaciones que reciben fondos del IRPF para sostener una parte de su labor solidaria.

Muchos contribuyentes no conocen todavía que tienen la posibilidad de marcar conjuntamente las dos casillas solidarias en la Declaración de la Renta y poder ayudar el doble ($0,7\% + 0,7\% = 1,4\%$) a las personas en situación social más vulnerable. Esta opción no supone, además, que ningún contribuyente vaya a pagar más ni que se le vaya a devolver menos en el resultado de nuestra declaración.

A fecha de hoy, el 30% de los contribuyentes no marca ninguna casilla solidaria, con lo cual el importe de la asignación tributaria de sus declaraciones, en lugar de destinarse a fines sociales o al sostenimiento de la Iglesia, pasa a engrosar directamente las arcas del Estado.

Cáritas, como entidad del tercer sector de acción social, obtiene fondos para sus proyectos sociales a través de la casilla de “Otros Fines Sociales”. Y como Confederación oficial de las entidades de acción caritativa y social de la Iglesia católica en España, recibe también apoyo financiero a través de las aportaciones que se recaudan mediante la casilla destinada a la Iglesia católica.

Para apoyar la difusión de la campaña, Cáritas ha editado un vídeo, carteles, dípticos y cuñas de radio [[VER AQUÍ TODOS LOS MATERIALES](#)].

Siete preguntas básicas

La campaña informativa de Cáritas plantea estas siete preguntas básicas y directas sobre la asignación fiscal a través del 1,4% del IRPF:

1. **¿De verdad puedo marcar las dos casillas a la vez?** Sí. Se pueden marcar las dos casillas conjuntamente.
2. **¿Y es cierto que marcando las dos casillas se duplica la ayuda?** Sí. Cada casilla marcada genera el 0,7%. Si marcas las dos se destina el 1,4%.

3. **¿Y a mí me cuesta algo?** No. No te cuesta nada. Tú decides el destino del 1,4% de tus impuestos.

4. **¿Y si no marco alguna casilla?** Hacienda destinará el importe correspondiente a otras partidas de los presupuestos generales del Estado.

5. **¿Por qué es bueno marcar la casilla Iglesia católica?** Porque así puedes destinar un porcentaje de tus impuestos a colaborar con las necesidades de la Iglesia y su intensa labor pastoral.

6. **¿Por qué debo marcar también la casilla Fines Sociales?** Porque de este modo, un porcentaje de tus impuestos se destina a proyectos sociales en nuestro entorno y en los países más desfavorecidos.

7. **¿Percibe Cáritas fondos de las casillas de Iglesia católica y de Fines Sociales?** Sí. Cáritas es parte esencial de la Iglesia católica y, además, como organización social, recibe fondos de la casilla de Fines Sociales.

Prensa: Angel Arriví (91.444.10.16 - 619.04.53.81) - Ana Abril (91.444.10.15 – 661.20.79.41)